

## PRESENTACIÓN

**D**urante el segundo semestre de 1999 el Departamento de Filosofía de la Universidad Nacional organizó, con el auspicio de la Embajada Alemana, un ciclo de conferencias bajo el título *Presencia de la filosofía alemana en Colombia*. El presente número de *Ideas y Valores* recoge la mayor parte de las contribuciones a dicho ciclo, casi todas ellas inéditas. La impresionante acogida que tuvo el ciclo de conferencias por parte del público bogotano ha hecho pensar al Departamento en la conveniencia de dedicar un número especial de la Revista a su publicación. Con ello se le rinde homenaje a una de las culturas filosóficas más imponentes de la modernidad, y se deja constancia de la influencia que la tradición filosófica alemana ha ejercido sobre la filosofía en Colombia; una influencia que ha pasado por la reverencia, por la más exigente especialización y por la creciente necesidad de ese diálogo crítico y algo distanciador que nos hace conscientes de que en filosofía nos debemos a varias tradiciones.

Como quiera que sea vista la influencia de la filosofía alemana y sus diversas corrientes en el ámbito de los estudios filosóficos en Colombia, esa influencia es y ha sido un hecho, así como también lo es el que la tradición filosófica alemana sea punto de referencia obligatoria de los estudios filosóficos serios en cualquier nación y en cualquier contexto cultural. Este número especial de *Ideas y Valores* titulado *Filosofía Alemana* quiere ser un testimonio de esos dos hechos.

LUIS EDUARDO HOYOS  
CIUDAD UNIVERSITARIA  
AGOSTO DE 2001